

LA UNIÓN LATINA

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA RAZA LATINA

Año I

San José, jueves 25 de Mayo de 1899.

Número 1

HOTEL CAPRICHIO

Este antiguo y acreditado establecimiento, el mejor en su clase y más céntrico de esta ciudad, y por lo tanto tengo el gusto de ofrecerlo con grandes mejoras, á mi numerosa clientela y al público en general, en la esperanza de dejar satisfecho el más exquisito gusto tanto en el servicio como en los cuartos, en los que estoy haciendo grandes reformas. También cuento con un excelente cocinero el que me facilita hacerme cargo de banquetes.

Servicio á domicilio, economía y prontitud y sobre todo, no olvidarse que su especialidad en helados y postres, no tiene rival. Cocina á la Española, Italiana y Francesa.

Venid, probad y os convenceréis.

M. SUAREZ,

propietario

San José, 14 de abril de 1899.

HOTEL de FRANCE

Está situado en el punto más céntrico de la capital, habitaciones confortables é higiénicas, cocina á la Francesa, Inglesa, Española, Italiana, & c. Excelente cantina, Baños, Teléfono, Billares, Salones especiales para familias, licres de las mejores marcas. Hay coche para traer y llevar los pasajeros á la estación. — *On Parle Français. — English Spoken. — Si parla Italiano. — Se habla Español.*

FIN DE SIGLO

6ª AVENIDA ESTE.—APARTADO 401

Gran exposición

y venta de cuadros, imágenes, figuras de Terracota con otros muchos artículos de lujo, propios para regalo. Paraguas superiores, de las fábricas más acreditadas del extranjero.

Vidrios, Melduras etc. de todas clases, á precios sin competencia. Recibimos de los centros principales corsets y tenemos á la venta inmenso surtido de Devocionarios

CARBONEL Y BADÍA.

Ganar perdiendo:

este es el sistema establecido por Bertheau y C^o en su afamada Fábrica de Calzado. Hace mucho tiempo que vienen anunciando vender su calzado perdiendo cuando menos un 25 por ciento, y hoy lanzan al público un nuevo aviso ofreciendo calzado para señoras y caballeros á \$ 3.00 el par. Lo sorprendente del caso es que Bertheau y C^o hace cuatro años que implantaron ese sistema de vender como ellos dicen: *Ganando PERDIENDO* y sin necesidad de que le pongan en sus puertas esos pomposos anuncios que tanto se han generalizado en Costa Rica, que dicen así: "Sellado por el Juez 2º Civil etc., etc. Bertheau y C^o cada vez aumentan su producción y con su moderno sistema de vender ganando perdiendo nos dejan estupefactos viendo vender calzado para niños desde 75 centavos, calzado para señoras y caballeros á \$ 3.00, botas de botones, para señoras á \$ 4.50 el par y botas de montar á \$ 8.50 el par.

E. CHALLE & C^o

Despachan en su casa, Avenida 6ª Este, número 38, de las 8½ á las 10 a. m. y de las 11 a. m. á las 4 p. m.

Pintor y dibujante

Se hace cargo de toda clase de trabajos de pintura y dibujo. Retratos al óleo y crayón. Clases de dibujo y pintura á señoritas. Recibe órdenes en esta Redacción.

CENTRO

general de suscripciones de Iglesias H^os y C^o 5ª Avenida Este, número 201. Apartado 170.

Se admiten suscripciones á periódicos de todas partes y obras de todas clases.

"LA LORA"

E. CARNEVALE Y C^o

Cantina bien surtida y demás clases de mercaderías á precios sin competencia.

Calle 20 Sur.

LA DOLOROSA

DE

Carlos Versola

Calle central, 11 Avenida.

Extenso y variado surtido del ramo de pulpería. Precios reducidísimos. Pasad y os convenceréis.

Lopez y Cardos

Tienen el honor de ofrecer un surtido general en el ramo de pulpería en sus establecimientos "LA FLOR" (antes Tigri-lla) y "LA UNIÓN" (antes Terror).

Taller de Sastrería

de

RAMON CERDAS

Contamos con un inmenso surtido de Casimires recién llegados de Europa: especialidad en el corte: se hacen trages á la medida á precios sumamente módicos, para cuyo efecto la casa cuenta con un magnífico cortador.

Prontitud y elegancia.

LA COSTARRICENSE

Zapatería de Santos Pastor

Se hace toda clase de calzado á la medida, cosido ó clavado á mano, con materiales escogidos. Prontitud, Elegancia y Economía.

Barbería Parisian y Baños de LOS HERMANOS ANTILLOG

Avenida Central. San José.

BOTICA VICTORIA

Se renuevan constantemente por cada vapor todos los productos químicos y farmacéuticos.

Las recetas son despachadas por persona competente en el Ramo. En este importante y acreditado establecimiento tiene su consultorio, el doctor M. Zúñiga.

Horas de consulta, de 8 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Al lado Sur del Mercado de San José.

José Fernández Pérez

En este acreditado establecimiento situado en Cuesta de Moras encontrará el público el mejor surtido de abarrotes, licres y conservas de todas clases.

—SERVICIO ESMEERADO—

Única casa donde se prepara el delicioso licor

El Tranvía

PANADERÍA DE LA ESTRELLA

GRAN surtido de harina de las marcas más acreditadas. Pan caliente á toda hora. Se admiten toda clase de encargos de todo lo concerniente al ramo de Panadería. Pan especial, Galletas, & c. Es la primera en su clase, Contigua al mercado y frente á la Botica de la Fé.—San José.

ZAPATERIA MODELO

DE Francisco Ferroni

Especialidad en calzado para señoras, caballeros y niños, cosido ó clavado. Perfección en los pies delicados. —Se toman medidas á domicilio.—Solidez y elegancia.—

—Precios económicos.—

Frente á la Inspección de Hacienda

Calle 25, N^o 114 (cerca de la Soledad)

J. J. Vargas Galvo

Almacén de Música

Pianos, armoniums, instrumentos de cuerda y viento. Repertorio completo de Música, cuerdas, papel, Cuadernos de Música, & c.

Gran surtido de juguetes

ENGLISHS POKEN — ON PARLE FRANCAIS

GRAN BARATILLO

De A. Esquivel y C^o.

Vendemos ropa, loza y ferreteria, á precios sin competencia. Compramos en grandes cantidades toda clase de mercaderías. Frente á la Eureka.

El Terror De la Soledad

Este acreditado establecimiento cuenta con un surtido en bebidas de todas clases de las mejores marcas y artículos de pulpería.

Cantina y Billares

El dueño de esta tienda ofrece casas de alquiler.

Plaza de la Soledad.

En la Prensa Libre

DIRECTOR PROPIETARIO Y REDACTOR,

Barrón de la Fuente.

Condiciones.

1 mes de suscripción	\$ 1.00
3 meses de id.	2.50
6 meses de id.	4.50
1 año de id.	8.00
Número suelto	0.10
Número atrasado	0.20

Se publicará los jueves y domingos (por ahora.)

Avisos y remitidos, precio convencional. Pago adelantado.

No se publicará comunicado de ninguna clase que no tenga firma responsable, ni se dará cabida a ningún escrito que contenga palabras ofensivas ó inmorales: no se devuelve ningún original.

Cuenta con un buen número de colaboradores.

Toda la correspondencia se dirigirá:

Director de LA UNION LATINA.
San José.

LA UNION LATINA

Nuestro programa.

Nosotros prescindiremos en absoluto de la filiación á ningún credo político ajeno á nuestros intereses.

Al ser concitados para la publicación de este periódico, es con el objeto de hacernos órgano defensor de los intereses de la raza latina á la que tenemos el honor de pertenecer; é inspirados en el espíritu de imparcialidad, defenderemos en el terreno de las ideas los derechos que violentamente tratan de usurparnos, las naciones que sin justicia, pretenden oprimir y avasallar á esa gran colectividad de la que somos miembros. Llevaremos como sacrosanta enseña, el ideal sublime de la regeneración de nuestra sociedad; abogando vehementemente por el progreso intelectual y material, procurando abrir ancho campo de operaciones al comercio, industria, agricultura, &c., &c. de los pueblos de ambos hemisferios, á la par que de consuno predicaremos la conveniencia de estrechar fuertes corrientes de simpatía, entre las naciones de la misma familia.

Impulsados por el acendrado amor que sentimos, hacia los países de nuestros progenitores, sería imperdonable contemplar impasiblemente ese drama tético y siniestro, cuyo desenlace fatídico anguramos, no tardará mucho en ser de

actualidad en el escenario universal.

El peligro es inminente y la destrucción de una raza por la absorción de la más grande, es incuestionable. Por eso es que, ante el enemigo común es preciso relegar al olvido los rencores y las odiosidades casi estintas entre los hermanos y que unidos con el estrecho abrazo de la amistad se unificquen nuestras aspiraciones para conjurar la tormenta que nos amenaza, á fin de que con el perfeccionamiento de las sociedades, nuestros sucesores traten por todos los medios posibles de formar la gran unidad, entre los pueblos de ambos continentes.

L. R.

Política Europea

El viejo continente atraviesa un período bastante difícil: la Gran Bretaña, pone en juego toda su astucia y su poder, para contrarrestar al poderoso moscóbita en su avance por la China; pero todo es inútil, el trazo ya está hecho: el poder de la vieja Albión va llegando á su término y ella como lo está viendo muy claro, por eso trata de atraerse las simpatías de Guillermo II y de Umberto I.

Al primero, le allana todos los obstáculos de las tarifas comerciales; más tardé en los asuntos de Samoa lleva al tapete la cuestión de tal manera, que quiere hacerle ver, que del conflicto ocurrido allá, son los responsables, mister Rosse, Cónsul alemán y el Comandante del buque de guerra de la misma nación surto en aquellas aguas: el primero de éstos, por levantar el espíritu revolucionario del pueblo, en favor de Mataafá y haberle proporcionado elementos bélicos. Y el segundo por haber favorecido á varios partidarios de éste; pero lo cierto del caso es que Inglaterra y los Estados Unidos de común acuerdo, dieron orden á los Comandantes de sus respectivos buques de estación en aquellas aguas, de bombardear todos los pueblos que estuviesen bajo el poder de Mataafá, ocasionando con esto, bastantes desgracias entre los súbditos de dicho rey.

¡¡¡Siempre el derecho de los cañones!!!

A Umberto I trata de persuadirlo haciéndole ver q' es necesario que tome parte en el festín de la China y le señala como plato exquisito la bahía San-Mun con el objeto de que Francia se muestre celosa por esta distinción y que vea en Italia un enemigo; y se lleva chasco: Francia y las demás naciones que toman parte en la distribución del Celeste Imperio, ven las pretensio-

nes del Gobierno italiano como la cosa más natural. (A lo menos, así lo demuestran).

Inglaterra, como ve que va perdiendo su influencia en China y que Nicolás II avanza á pasos agigantados hasta poderse meter en Pekín, trata de contenerlo, pero es en vano, el gran coloso del Norte lleva su obra magna con mucha rapidez y ni la política de Saint James, ni la fuerza de sus cañones le hacen retroceder; él con su gran ferrocarril Transiberiano, quiere llegar hasta la meta. La cuestión Fashoda, arreglada con Francia ultimamente de una manera amistosa (al parecer), no es más que dar al asunto un plazo más ó menos largo.

Hoy, ante los ojos de todas las naciones, Inglaterra ha humillado á la Francia, y no se hará esperar mucho tiempo, sin que vuelva á reaparecer el conflicto de una manera amenazadora. Francia é Inglaterra tienen que luchar, y con ellas toda la Europa. El no haberse precipitado á la guerra el pueblo francés, obedece á varias causas, las más principales son: el no estar preparado como debiera para lanzarse á una lucha tan desigual y las agitaciones interiores originadas por el asunto Dreyfus, cuestión trascendentalísima que amenaza envolver entre los pliegues del anarquismo á toda la nación.

Desde luego se ve claramente que el gabinete de Saint James, está avivando el juego en tan delicada cuestión á fin de que la nación francesa se fije mucho más en sus asuntos interiores, que en la política de la Gran Bretaña; por eso mismo trata de poner una valla infranqueable entre dicha nación y Alemania, porque al unirse estos pueblos y con ellos Rusia, Italia, Austria y el resto de los que componen la raza latina, el poderío Anglo-americano perece. Es de creer que la cordura y sensatez de la Francia se ha de fijar detenidamente en esto, y ha de ver que la lucha que tiene que sostener es de vida ó muerte, y que le conviene deponer todo odio con Alemania, dando los pasos para la unión de las dos naciones, porque de esta unión surgirá un vasto poder que podrá contrarrestar el poderío del gran coloso inglés, y de esa nueva nación americana que se despierta con un apetito voraz, dispuesta á engullirse medio mundo.

La exposición que se celebrará en París en mil novecientos, está muy próxima y es una fuente de riqueza que no debe perder esa nación, á la par que gana un tiempo precioso para aprestar sus elementos bélicos y restablecer el orden interior. El proyecto de desarme de todas las naciones iniciado por el Czar

de Rusia, es una utopía bajo el punto de vista; pero tiene altas miras políticas que no se escapan á la suspicacia del Gobierno británico; por eso es que en el asunto Fashoda, desafió á Francia tan andazmente porque comprende que cada día que va pasando gana mucho terreno su contrario, mientras que él lo va perdiendo.

La cuestión filipina va tomando tal color, que no pasará mucho tiempo sin que intervengan en ella varias potencias europeas.

Los Estados Unidos declararon la guerra á España, é intervinieron en la lucha que sostenía Cuba con la madre patria, solamente impulsados por el ESPÍRITU DE HUMANIDAD. No les asiste á las demás naciones el mismo derecho en el asunto filipino? Así lo creemos: no es de justicia, que una nación tan fuerte y poderosa, se ensaíe con un enemigo tan débil. Los pueblos del Viejo Continente tratarán de evitar esto á todo trance, aunque no sea más, que inspirados en el sentimiento humanitario; la hora se va acercando. La gente sensata del pueblo norte-americano lo está señalando todos los días y sin embargo no se les atiende; ya llegará el momento en que tiene que pesarle grandemente al coloso americano el haberse metido á conquistar países; ya empieza á palpar los resultados con los tálagos y muy pronto le pasará lo mismo con los cubanos y cuando haya gastado sumas fabulosas, en el sostenimiento de injustas guerras aniquilando el tesoro, entonces verá á sus enemigos, levantarse amenazantes exigiéndole concesiones humillantes, á las que no opondrá la más débil resistencia.

En esos momentos de amargura y llanto, se acordará de lo que hizo con España y no podrá por menos que recordar aquel adagio que dice: *El que á hierro mata á hierro muere.* Tres cuartas partes del pueblo yanke que lean este artículo, les dará risa, pero la parte sensata, ha de ver que somos propagandistas de sus ideas, y que vaticinamos los hechos con argumentos contundentes.

Europa entera se prepara para la lucha; el equilibrio europeo lo sostiene Alemania; si se une á los ingleses y á los norte-americanos peligrará Rusia y las demás naciones de la raza latina y una vez triunfante la Gran Bretaña, acto continuo destrozaría á la nación alemana, quedando dueños del mundo Inglaterra y Estados Unidos. (Así lo deja entrever Mr. Chamberlain, Ministro de Colonias del gabinete de Saint James, en su famoso discurso pronunciado en Londres en el banquete que obsequió al Ministro norte-americano, durante la guerra Hispano-americana.) La elección no es dudosa; el Emperador alemán y sus hombres de

Estado lo ven muy claro, por eso tratan de conciliarse con Francia que les reporta muchas más ventajas, y no creemos se tarde mucho tiempo en que dejando á un lado odios añejos se den ambas naciones un abrazo fraternal, á fin de que el progreso universal no sufra grandes pérdidas.

¡La hora del peligro se acerca! Hay que fijarse que la lucha es de vida ó muerte. ¡Ay de los vencidos.....!

Noticias de Centro América

Personas venidas últimamente de Guatemala, nos dicen que la situación económica porque atraviesa aquel país, es bastante lamentable; parece ser que el Gobierno del señor Estrada Cabrera con el objeto de mejorar un tanto la crisis financiera, ha puesto en circulación una serie de billetes del Tesoro Nacional, por valor de ocho millones de pesos.— Felicitamos de todas veras á aquel Mandatario, por tan acertada disposición.

Por habernos llegado noticias de El Salvador hasta última hora, las publicaremos en el próximo número.

Parece ser que el señor don Crisanto Medina, que hace dos meses que salió de Nicaragua con destino á Europa, con el carácter de Ministro Plenipotenciario de esa República, ante los Gobiernos de Inglaterra, Francia y España, lleva como misión especial que cumplir, el contratar varios oficiales de artillería, del ejército español, de los repatriados de Cuba últimamente.

¿Con qué intenciones querrá traer dichos oficiales el Gobierno del país de los lagos? ¡Ya lo veremos!...

Nos comunican de Honduras, que en aquel país reina completa tranquilidad, debida á la progresista administración del General Terencio Sierra; no se nota el más pequeño descontento entre las clases sociales; el comercio se ensancha más cada día; se están organizando grandes empresas Agrícolas y Mineras. El día que el Ferrocarril atraviese desde Puerto Cortés á San Lorenzo, no habrá país que presente mejores condiciones para el Europeo por la fertilidad y riqueza que existe en el suelo de esta rica sección Centro Americana.

Felicitamos al pueblo Hondureño, por haber elegido para regir los destinos de aquel país á un hombre de las condiciones del General Sierra.

Noticias de todas partes.

De nuestro colega "La Estrella de Panamá," copiamos el siguiente suelto:

La revista americana *Harper's Weekly* refiere que un explorador muy conocido en los Estados Unidos, M. Sullivan, acaba de hacer un descubrimiento sumamente curioso. Encontró á orillas de Río Negro, afluente del Alto Amazonas, gente de talla notablemente exigua, verdaderos pigmeos.— Mas bien parecen de raza india que de raza negra, á juzgar por

la cabellera y el color de su piel, amarillo rojizo, muy brillante. Son de una faceta particular. El estómago muy grueso, muy elástico, completamente desproporcionado a todos los otros miembros. No miden más de un metro cuarenta centímetros, los hombres; las mujeres son mucho más pequeñas.

x

El Gobierno de Costa Rica, nos dicen de Londres, ha negociado un empréstito de £500,000 con la casa Baring, garantizado con la hipoteca ó depósito de las acciones de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, de las cuales dicho Gobierno es propietario.

Al ser cierta tal noticia, no podemos por menos que felicitar al pueblo costarricense. Porque pronto cesará la crisis financiera por que atraviesa el país en la actualidad.

±

Según el *Verdensgang*, en Cristianía, y en el momento en que el príncipe heredero, que desempeña las funciones de regente, regresaba del Círculo militar á palacio, un grupo de 300 personas le dió una salva y le arrojó puñados de nieve.

La policía disolvió los grupos y detuvo á tres personas.

El Ministro de Hacienda colombiano celebró un contrato con don Paulo Pinzón para la construcción de una vía que ponga en comunicación la comarca de Bocas del Toro con la provincia de Chiriquí, en el Departamento de Panamá.

El privilegio del camino será por 49 años, y el Concesionario tendrá derecho á 200 hectáreas de terrenos baldíos; la empresa ferroviaria debe quedar terminada dentro de 10 años y será subvencionada con \$ 5,000 en oro por cada kilómetro de vía ancha que se construya entre David y cualquier punto de la laguna Chiriquí ó la bahía del Almirante en el Océano Atlántico, y con 300 hectáreas de tierras baldías por cada kilómetro de vía férrea construida. Caso de no cumplimiento, se declarará la caducidad ó se le impondrá al Concesionario una multa de \$ 5,800, según la gravedad del caso. El señor Pinzón otorgará una fianza personal de \$ 10,000.

x

En sesiones del Senado, el señor Sewell ha manifestado que los Estados Unidos tendrán que sostener en breve una guerra con los cubanos, y que deben adoptarse en Filipinas medidas de carácter decisivo.

x

Una docena de palomas mensajeras lanzadas en alta mar desde el trasatlántico francés *Tourayne*, han llegado á Rennes.

Para trasladarse al punto de origen han tenido que cruzar una distancia de 300 kilómetros sobre el mar.

GACETILLA

“La Unión Latina”

saluda afectuosamente á la prensa en general y ofrece el canje á todos los colegas de dentro y fuera de la República.

Tramita.

Hemos observado que esta empresa por economizar los gastos, no garantiza como debiera las vidas de los pasajeros de dicho vehículo. El número de empleados que tiene es insuficiente para atender las necesidades del servicio; siendo consecuencia de esto, el accidente desgraciado ocurrido el domingo pasado y que todos lamentamos.

Nosotros creemos de conveniencia general para que tales casos no se repitan, se nombre un vigilante en cada lugar donde tenga un cambio de línea.

Seguiremos señalando al público todas las deficiencias que tenga dicha C^a.

Alumbrado.

Venimos notando hace algunos días de que dadas las acerbias pero justas censuras que la prensa dirige diariamente á la empresa de luz eléctrica, referente al pésimo servicio de alumbrado, no sean tenidas en consideración. De continuar en esta impasible expectación, nos hace suponer que le importa un bledo á la compañía en referencia las justas quejas del público.

Nosotros, en calidad de periodistas, no omitiremos medios de atacar á cualquier compañía, cuando veamos que procede incorrectamente, así como también aplaudiremos el día que dé cumplimiento á sus compromisos.

Interesados como estamos en el bien general, abriremos una campaña enérgica contra toda empresa que no cumpla fielmente con sus deberes.

Ferrocarril.

Estratagemas inauditas nos causa, al fijar nuestra vista en la capacidad y decorado del salón de espera de 1^a que hay en la estación. Es imperdonable, que dado el estado de cultura de este país, y de la magnitud é importancia de esta línea, tengan por salón de espera (en la capital) una habitación sin amplitud suficiente, con escasa ventilación y por asientos haya unos bancos que para saber á la época á que pertenecen, sería necesario del conocimiento y pericia de un anticuario.

Constantemente se hacen modificaciones en ese edificio, pero; aquellas que son más indispensables por tratarse del público, nunca las vemos en práctica. ¿Por qué en lugar de todo el espacio que se destina para oficina y depósito de mercancías, una parte de él no se dedica al objeto de que venimos tratando? ¿Será que le importa poco el atender las peticiones que el público hace por medio de la prensa?

No nos deja

de llamar la atención, la tolerancia que hay para algunas personas al permitirles pasar sin tickets al andén, en los momentos de las salidas de los trenes; mientras que á otros al entrar á despedir á un amigo, son tratados con dureza por el empleado que recibe los billetes en la puerta: vemos de conveniencia se supriman esas distinciones á fin de evitar molestias al público.

Ferrocarril

¿Por qué la empresa del Ferrocarril no pone urinarios en la Estación para el servicio de los pasajeros?

Es muy triste que un pasajero, por una de esas necesidades que pueden presentarse en un momento, corra el peligro de perder el tren.

Por causas

agenas á la voluntad de la empresa, el periódico no tiene la extensión prometida á nuestros suscriptores, pero, esperamos hacerlo diario y de dimensiones mayores tan pronto como nos sea posible.

Advertencia.

Ponemos en conocimiento del público, que toda persona á quien se envíe el periódico y no lo devuelva al día siguiente de su publicación, lo consideraremos como suscriptor. Advertimos á todos los que piensen dirigir correspondencia á esta oficina, que la redacción está accidentalmente en el Hotel Capricho.

Calle de la Sabana.

Centro Español.

Enviamos nuestras más sinceras felicitaciones á todas las personas que tomaron parte en la Velada Literaria-musical que se efectuó el domingo próximo pasado en los salones del Centro Español, por el brillante triunfo que obtuvieron.

La inspiración de todos, rayó á la altura de artistas consumados.

Los señores Corredera y Tassies con la handurria y el señor Prada acompañando con la guitarra, tocaron admirablemente la “Marcha de Cádiz,” “Guillermo Tell” y una serenta, siendo muy aplaudidos; pero lo que verdaderamente llenó de entusiasmo á la concurrencia, fue una Jota Aragonesa habilmente ejecutada por dichos señores.

El señor don Fernando Pons, tocó un solo de guitarra titulado *El Delirio* que agradó altamente.

El señor Gócher, ejecutó con las copas acompañado de los señores Peralta, Peñaranda y Zúñiga con handurrias y guitarras, el vals *En medio del mar* y la Serenata de Schubert tocadas magistralmente.

El señor Foix recitó “El idilio de los grandes problemas” del insigne vate español don Ramón de Campoamor, sabiendo interpretar fielmente las ideas del autor de las *Doloras*.

El niño Luis Roch con el violín, acompañado en el piano por la señorita Conchita Canalías, tocaron *Cavallería Rusticana* arrancando notas sublimes, que nos trasportaban á las divinas regiones de los dioses.

Terminado el programa y en medio del mayor regocijo se organizó un baile que duró hasta las tres de la madrugada, hora en que se retiraron los concurrentes.

Por nuestra parte, sólo pode-

mos decir, que salimos de tan simpática fiesta llevando un recuerdo muy grato. ¡Ojalá que los señores socios de dicho Centro repitan estas distracciones, para alejar un tanto la abrumadora nostalgia que de cuando en cuando nos invade!

Análisis químico oficial de la “EMULSIÓN DE SCOTT.”

Por mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid y oficio suscrito por el Excelentísimo señor Decano del Cuerpo Médico Farmacéutico, los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos, de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión de Scott (como se procedió.)

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes, puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao y figura el indicado metaloide en abundancia. Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indi-

cado aceite, ó sea emulsionado-le mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos ya enumerados primeramente. Resulta una preparación de aceite de algodón de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su inyección, sin alterar en nada los principios mediatos y químicos de dicho aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamento que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica. Para que conste y según mandato de la superioridad, firmamos el presente en Madrid, á 10 de Mayo de 1889.

Prof. Isidro López Dueñas.

Prof. José L. Girón.

La Castellana

—de—

Manuel González G.

Frente á la plaza del ganado.

Surtido de abarrotes en general, artículos de tienda, licores de las marcas más acreditadas. Cantina bien surtida. Todo á precios sin competencia.

Librería

DE J. A. MONTERO

Inmenso y variado surtido de libros de los mejores autores, útiles de escritorio, papel, sobres, etc., etc., á precios sin competencia. Novelas en Inglés, Francés y Español.

LA “EUREKA”

Gran Pastelería y Nevería situada en la Calle de la Estación, donde se encuentran á todas horas los mejores helados y frescos de todas clases.

Hay además un inmenso y variado surtido de tostes.

Pasad y os convencereis.

Heredia—Costa Rica.

Saturnino Meléndez.

HOTEL AMERICA

Situado en el punto más céntrico de la capital

Cuartos lujosamente amueblados

Cocina á la Francesa, Inglesa y Española.

Servicio á la carta.

BILLARES, BAÑOS Y TELEFONO

Cantina bien surtida.—Licores de las marcas más acreditadas.

Valentín Canalejas

Propietario

San Salvador—República de El Salvador.

LA TIPOGRAFÍA

LA PRENSA LIBRE

tiene el gusto de ofrecer de nuevo sus servicios al público en su local propio, construido especialmente para el objeto, situado frente á la Plaza de Dolores, en la avenida 12, número 55. Por demás está decir á sus favorecedores que este taller es uno de los más antiguos y acreditados.

Francisco Valladares.

HACIENDA PINS

Este antiguo y acreditado establecimiento, propiedad ahora de **Mariano Coronado**, tiene el gusto de ofrecer al público en general, su buena cantina, hermoso salón de billares y esmerado servicio. — En la esquina de la Botica de la Violeta.

PANADELLA 15 de Setiembre

Ofrecemos á nuestra clientela pan superior de diversas formas, á todas horas. Esmero en la confección de sus artículos y prontitud en los encargos. Cuesta de Moras.

COÑAC Jules Robin Co.

El más antiguo y conocido en Costa Rica y el que se encuentra en las mejores cantinas del país.

Ló hay desde \$ 40-00 hasta \$ 120-00 caja.

Unica agencia.

LA MASCOTA,

Almacén de abarrotes,

Pagés y Cañas

San José, Costa Rica.

AVISO

á mis favorecedores que he trasladado mi establecimiento de cigarrería á la 6ª avenida oeste, nº 39, en la casa contigua al Gran Hotel Internacional. En esta casa se garantiza la legitimidad del artículo.

— Gran rebaja de precios. — Ventas al por mayor. —

Legítimos puros Tropicales

A. Martí.

NAUFRAGIO DEL VAPOR VICTORIA

A 300 millas de Puerto Limón naufragó el vapor arriba referido. De toda la tripulación sólo se pudieron salvar el capitán y cuatro marinos que llegaron á la

Ciudad de Londres

de A. Asch,

en donde encontraron un inmenso surtido de mercaderías en general y en particular el estenso surtido de muebles de todas clases á precios nunca vistos.

Se compran y se reciben toda clase de mercaderías en comisión. Venid y quedaréis convencidos.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Ofrece al público un inmenso surtido de materiales de las fábricas extranjeras más acreditadas. Hay en venta máquinas usadas y hormas de todas clases.

El calzado que esta casa tiene es por su construcción, elegancia, solidez y economía, sin competencia en plaza

La cantina y pastelería

DE SERAPIO TOMAS

ofrece á su numerosa clientela un surtido de pasteles frescos fabricados en la casa. Helados los lunes, miércoles, viernes y sábados, de todas clases de frutas. Especialidad en Bitters, Cocktails y otras agradables bebidas. Magnífico salón para familias.

Acepto encargos para casamientos, bailes, bautizos, &, &, &.

HOTEL MILAN

6ª avenida.

Pensión al mes.....	\$ 30-00
pensión con habitaciones " ".....	45-00
almuerzo.....	00-75
comida.....	00-75
pasajeros por día.....	02-00

Prontitud y aseo.

JOSÉ J. TREJOS.

—ABOGADO Y NOTARIO—

Ofrece sus servicios profesionales. Horas de despacho: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 1 p. m.

José F. Peralta.

Abogado y Notario.

Horas de despacho: de 8 á 10 a. m. y de 11 a. m. á 5 p. m. Bajos de la casa de doña Juana A. de Echeverría.

Carlos F. Peralta.

Cirujano Dentista de la Facultad de Pensilvania.

Atiende órdenes dentro y fuera de la capital. Dirección: casa de don F. Esquivel.—San José.

ELIAS Y LUIS CASTRO.

—ABOGADOS Y NOTARIOS.—

7ª Avenida.—San José.

—LA MODA—

Sombrerería de Bengoechea é hijo.

Por cada vapor recibimos novedades en los estilos más elegantes de última moda de los centros más importantes de Europa y Estados Unidos del Norte.

Bengoechea é hijo.

Librería y Papelería

—DE—

PUJOL y C.

Avenida Central.—San José C. R.

PELÚQUERÍA ESPAÑOLA

DE VICENTE MIR y CA.

Calle norte nº 20.

Especialidad en el corta

de pelo y barba

Prontitud y esmero.

El Pectoral

de Cereza

del Dr. Ayer.

• • •

Para Resfriados, Tos, Bronquitis, Mal de Garganta, Escalofrío y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

El Pectoral

de Cereza

del Dr. Ayer.

PREPARADO POR

Dr. J. C. Ayer y Ca.,

LOWELL, MASS., U. S. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

— Póngase en guardia contra las imitaciones baratas. El nombre de —Ayer's Cherry Pectoral— aparece en la envoltura y de realce en el cristal de cada frasco.

Bazar DE San José

Exposición permanente de muebles de toda clase, objetos de suntuosidad, magnífico surtido de camas, lavatorios, sillas, espejos y mecedoras.

Por cada vapor recibimos los últimos modelos.

Precios sin rival



Frete al Parque Central

Galería fotográfica de F. de FIENNE

San José, Costa Rica.—

Abierta todos los días de 8 a. m. á 3 p. m.

GREYONES—ACUARELAS—PASTELES—OLEOS

Garantizo la perfección.

Trabajos fotográficos de todos tamaños.

On parle Français—English Spoken

Dr. B. MARICHAL M.

Cirujano dentista.

Oficina 15 varas al norte de la Imprenta Nacional.

Horas de consulta: } de 7 á 10 a. m. y
de 12 á 4 p. m.

Trabajos garantizados.—Precios reducidos.

ALMACEN de ROPA HECHA

ROBERT HERMANOS

Gran surtido de ropa hecha de géneros de las mejores fábricas europeas.

Camisas, camisetas, calzoncillos y géneros de punto, de lana y de algodón.

Paraguas, sombreros, cuellos, puños, corbatas, artículos de fantasía para señoras, caballeros y niños. Elegancia y economía en los precios.

ALMACEN DE NOVEDADES

—DE—

Isac L. Maduro

Inmenso surtido de objetos de fantasía y telas de todas clases llegadas por el último vapor.

Exposición permanente de artículos para señoras, caballeros y niños. Surtido general de mercaderías á precios baratísimos.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

DE MANUEL ESCORRIOLA

San José, —C. R.

Esta casa cuenta con un numeroso y variado surtido de calzado de todas clases; para señoras, caballeros y niños, á precios sumamente económicos.

Especialidad en calzado á la medida. Prontitud y esmero.

Los Hermanos Romero

ALMACEN CALZADO

TIENDA

NOVEDADES

EL SURTIDO MAS COMPLETO QUE PUEDE EXIGIRSE.

Exposición constante.

GRAN HOTEL.

Es el primero en su clase de este puerto y que cuenta con el mejor servicio de empleados, con cómodas y ventiladas habitaciones.

Cocina á la Americana, Inglesa, Francesa Italiana y Española.

Cantina bien surtida, atendida por uno de los mejores cantineros de la República. Se hablan todos los idiomas. Puerto Limón, C. R.